

**ECONOMICS.
SOCIOLOGY.
LAW.**

**№ 2(10)
2018**

ББК 65+60+67

Э-40

Экономика. Социология. Право. № 2 (10) (2018). Брянск: РИО БГУ, 2018. – Точка доступа: <http://profit-brgu.ru>

Размещено на официальном сайте журнала: 30.06.2018г.

Председатель Редакционного совета:

Антюхов Андрей Викторович – доктор филологических наук, профессор, ректор ФГБОУ ВО «Брянский государственный университет имени академика И.Г. Петровского» (БГУ).

Главный редактор:

Грищенко Александр Иванович – доктор экономических наук, профессор, проректор по экономическим и бюджетно-финансовым вопросам БГУ

Первый заместитель главного редактора:

Горбов Николай Михайлович – доктор экономических наук, профессор, директор Института экономики и права БГУ.

Заместители главного редактора:

Бабич Оксана Викторовна – доктор экономических наук, профессор, заведующий кафедрой Экономики и управления БГУ;

Глушак Николай Владимирович – доктор экономических наук, профессор, заведующий кафедрой Таможенного дела и маркетинга БГУ;

Гостенина Валентина Ивановна – доктор социологических наук, профессор, заведующий кафедрой Социологии и социальной работы БГУ;

Лагерев Игорь Александрович – кандидат технических наук, проректор по инновационной работе БГУ

Редакционная коллегия:

Алексеев Андрей Алексеевич – доктор экономических наук, профессор кафедры экономики предприятия и производственного менеджмента, директор центра инновационного развития Санкт-Петербургского государственного экономического университета;

Артамонов Алексей Николаевич – кандидат юридических наук, доцент, заведующий кафедрой Государственно-правовых дисциплин БГУ;

Бабосов Евгений Михайлович – доктор философских наук, академик, заведующий отделом Института социологии Национальной Академии Наук Республики Беларусь;

Голенкова Зинаида Тихоновна – доктор философских наук, профессор, заместитель директора Института социологии РАН по науке, руководитель Центра исследования социальной структуры и социального расслоения Института социологии РАН;

Горбачев Александр Николаевич – кандидат юридических наук, доцент, заведующий кафедрой Земельного, трудового и экологического права БГУ;

Горина Светлана Алексеевна – доктор экономических наук, профессор, генеральный директор ООО «Аудит и консультирование» (г. Москва)

Донцова Людмила Васильевна – доктор экономических наук, профессор кафедры финансового контроля, анализа и аудита Российского экономического университета имени Г.В. Плеханова (г. Москва);

Кара Игорь Степанович – кандидат юридических наук, доцент, заведующий кафедрой Уголовного права и криминологии БГУ;

Крутиков Валерий Константинович – доктор экономических наук, проректор по научно-методической работе Калужского филиала Финансового университета при Правительстве РФ;

Ковалева Наталья Николаевна – кандидат экономических наук, доцент, декан Финансово-экономического факультета БГУ;

Ковальчук Юлия Александровна – доктор экономических наук, профессор кафедры экономики и финансового менеджмента Рязанского государственного радиотехнического университета;

Курбонوف Абдулхайт Каримович – доктор экономических наук, профессор, заведующий кафедрой экономического анализа и аудита Таджикского национального университета (г. Душанбе, Республика Таджикистан);

Маевский Сергей Сергеевич – кандидат юридических наук, доцент, доцент кафедры Уголовного-процессуального права и криминалистики БГУ;

Макарова Галина Владимировна – кандидат социологических наук, доцент, заместитель директора по учебной работе Института экономики и права БГУ;

Мамедов Агамали Куламович – доктор социологических наук, профессор, заведующий кафедрой социологии коммуникативных систем Московского государственного университета;

Мельгуй Андрей Эдуардович – кандидат экономических наук, кандидат экономических наук, доцент, заведующий кафедрой Бухгалтерского учета и налогообложения БГУ;

Омелин Виктор Николаевич – доктор юридических наук, профессор, профессор кафедры Уголовного права и криминологии БГУ;

Погоньшева Дина Алексеевна – доктор педагогических наук, профессор, заведующий кафедрой Автоматизированных информационных систем и технологий БГУ;

Рулинская Анна Георгиевна – кандидат экономических наук, профессор, заведующий кафедрой Финансов и статистики БГУ;

Шилина Светлана Александровна – доктор социологических наук, доцент кафедры Социологии и социальной работы БГУ;

Шушканов Павел Александрович – кандидат юридических наук, доцент, заведующий кафедрой Гражданско-правовых дисциплин БГУ.

В данном выпуске сетевого издания – электронного научного журнала «Экономика. Социология. Право» представлены материалы ученых по указанным направлениям научных исследований. Журнал предназначен для научных работников, преподавателей, аспирантов и студентов высших учебных заведений.

Ответственность за точность фактологического материала, используемого в статьях, несут авторы.

BBK 65+60+67

E-40

Economics. Sociology. Law. No. 2 (10) (2018). Bryansk: Editorial and Publishing Unit BSU, 2018.

–Access point: <http://profit-brgu.ru>

Posted on the official website of the journal: 30.06.2018 г.

Editorial Board Chairman:

Antyukhov Andrey Viktorovich – Doctor of Philology, Professor, Rector of I. G. Petrovsky Bryansk State University (BSU).

Editor in chief:

Grishchenkov Aleksandr Ivanovich – Doctor of Economics, Professor, Pro-rector for economic and fiscal affairs, BSU.

First Deputy Editor in chief:

Gorbov Nikolay Mikhailovich – Doctor of Economics, Professor, Director of Institute of Economics and Law, BSU.

Chief Editor Deputies:

Babich Oksana Viktorovna – Doctor of Economics, Professor, Head of the chair of Economics and Management, BSU;

Glushak Nikolay Vladimirovich – Doctor of Economics, Professor, Head of the chair of Customs Affairs and Marketing, BSU;

Gostenina Valentina Ivanovna – Doctor of Sociology, Professor, Head of the Chair of Sociology and social work, BSU;

Lagerev Igor Aleksandrovich – Candidate of Engineering Sciences, Pro-rector for innovation, BSU

Editorial Board:

Alekseev Andrey Alekseyevich – Doctor of Economics, Professor of the Chair of Business Economics and industrial management, Director of the center for innovative development, St. Petersburg State University of Economics and Finance;

Artamonov Alexey Nikolayevich – candidate of Juridical Sciences, associate Professor, Head of the Chair of State and Law disciplines, BSU;

Babosov Evgeny Mikhailovich – Doctor of Philosophy, Academician, Head of the Department, Institute of Sociology of the National Academy of Sciences of the Republic of Belarus;

Golenkova Zinaida Tikhonovna – Doctor of Philosophy, Professor, Deputy Director for science of the Institute of Sociology of the Russian academy of science, Head of the Center for the study of social structure and social stratification, Institute of Sociology;

Gorbachev Alexander Nikolayevich – candidate of Juridical Sciences, associate Professor, Head of the Chair of Land, Labour and Environmental law, BSU;

Gorina Svetlana Alekseyevna – Doctor of Economics, Professor, Director General of OOO "Audit and Consulting" (Moscow)

Dontsova Lyudmila Vasilyevna. – Doctor of Economics, Professor of the Chair of financial control, analysis and audit, Plekhanov Russian University of Economics (Moscow);

Kara Igor Stepanovich – candidate of Juridical Sciences, associate Professor, Head of the Chair of Criminal law and Criminology, BSU;

Krutikov Valery Konstantinovich – Doctor of Economics, Vice-rector for scientific and methodical work of the Kaluga branch Financial University under the Government of the Russian Federation;

Kovaleva Natalia Nikolayevna – Candidate of economic Sciences, associate Professor, Dean of the faculty of finance and economics, BSU;

Kovalchuk Yuliya Aleksandrovna – Doctor of Economics, Professor of the chair of Economics and financial management, Ryazan state radio engineering University;

Kurbonov Abdulhait Karimovich – Doctor of Economics, Professor, Head of the Chair of economic analysis and audit of the Tajik national University (Dushanbe, Republic of Tajikistan);

Mayevsky Sergey Sergeyeovich – candidate of Juridical Sciences, associate Professor of the Chair of Criminal procedural law and criminology, BSU;

Makarova Galina Vladimirovna – Candidate of sociological Sciences, associate Professor, Deputy Director for educational work of Institute of Economics and law, BSU;

Mamedov Agamali Kulamovich – Doctor of Sociology, Professor, Head of the Chair of sociology of communication systems, Moscow state University;

Melgui Andrey Eduardovich – Candidate of economic Sciences, associate Professor, Head of the Chair of Accounting and taxation, BSU;

Omelin Viktor Nikolayevich – Doctor of Laws, Professor, Professor of Criminal law and criminology, BSU;

Pogonysheva Dina Alexeyevna – Doctor of Pedagogics, Professor, Head of the Chair of Automated information systems and technologies, BSU;

Rulinskaya Anna Georgievna – Candidate of economic Sciences, Professor, Head of the Chair of Finance and statistics, BSU;

Shilina Svetlana Aleksandrovna – Doctor of Sociology, associate Professor of the Chair of Sociology and social work, BSU;

Shushkanov Pavel Alexandrovich – candidate of Juridical Sciences, Professor, Head of the Chair of Civil disciplines, BSU.

In this network edition – electronic scientific journal «Economics. Sociology. Law» you can find materials of the scientists in these areas of research. The journal is intended to researchers, teachers, postgraduates and students of higher educational institutions.

The authors are responsible for the accuracy of the factual material used in the articles.

СОДЕРЖАНИЕ

ЭКОНОМИЧЕСКИЕ НАУКИ

<i>Н.В. Глушак, А.М. Лобановский</i> Состояние и перспективы развития межведомственного взаимодействия таможенных и налоговых органов России	9
<i>О.В. Глушак, Н.Ю. Новиков</i> Комплексный обзор осуществления государственного контроля (надзора) федеральной налоговой службы России	15
<i>О. В. Дедова, Н.Н. Ковалева</i> Формирование управленческой отчетности на предприятии	26
<i>Л.В. Ермакова, О.Н. Кузнецова</i> Выбор методов учета затрат и калькулирования себестоимости продукции (работ, услуг) на предприятии	34
<i>А.Э. Мельгуй, Ю.А. Дворецкая</i> Организация управленческого учета: принципы, модели и основные инструменты	40
<i>И.А. Тачкова, А.В. Хохлова</i> Резервы развития туристического потенциала региона в современных экономических условиях	48
<i>В.В. Феценко</i> Когнитивный менеджмент и когнитивное моделирование: принципы, методы, функции	54
<i>Е.Е. Фомина</i> Использование методов многомерной статистики для анализа социальной и экономической информации.....	61
<i>З.Н. Шуклина</i> Коллизии проявления экономической и политической этики в системе внешнеэкономической безопасности	68
<i>Н.Ю. Щеликова</i> Экономика труда: проблемы и перспективы	79

СОЦИОЛОГИЧЕСКИЕ НАУКИ

<i>А.Ю. Бубнова</i> Социальное моделирование информационной компетентности выпускников МБОУ «СОШ №19» г. Брянска	84
<i>Ю.Ф. Зайцева</i> Факторный анализ: влияние социально - демографических признаков респондентов относительно принятия их участия в дискуссиях и обсуждениях различных политиков	93
<i>В.В. Кузеванова</i> Рефлексия коммуникативных компетенций школьников.....	98
<i>Г.В. Макарова</i> Наставничество в управлении персоналом гражданской службы	107

ЮРИДИЧЕСКИЕ НАУКИ

<i>Е. В. Воскресенская</i> Промышленная собственность и предпринимательство: правовые проблемы теории и практики	113
<i>А.С. Новиков, Е. А. Халитина</i> Гарантии прав личности: теоретико-правовое исследование	119

CONTENTS

ECONOMICS

<i>N.V. Glushak, A.M. Lobanovsky</i> The state and prospects of development of interagency cooperation between customs and tax authorities in Russia	9
<i>O.V. Glushak, N.Y. Novikov</i> A comprehensive review of the implementation of state control (supervision) of the federal tax service of Russia	15
<i>O. V. Dedova, N.N. Kovaleva</i> Forming of managerial accounting in the enterprise	26
<i>L. V. Ermakova, O. N. Kuznetsova</i> The choice of cost accounting methods and calculation of product (works, services) cost in an entity	34
<i>A.E. Melguy, Yu.A. Dvoretzkaya</i> Organization of managerial accounting: principles, models and main tools	40
<i>I.A. Tachkova, A.V. Khokhlova</i> Development potential of the region's touristic branch in current economic conditions ...	48
<i>V.V. Fetschenko</i> Cognitive management and cognitive modeling: principles, methods, functions	54
<i>E.E. Fomina</i> <i>Use of multivariate statistics for the analysis of social and economic information</i>	61
<i>Z.N. Shuklina</i> Conflict manifestations of economic and political ethics in the system of foreign economic security	68
<i>N. Shchelikova</i> Labor economics: problems and prospects	79

SOCIOLOGY

<i>A. Yu. Bubnova</i> Modeling social information skills of the graduates of the school 19, Bryansk	84
<i>Yu.F. Zaytseva</i> Factor analysis: the influence of socio - demographic characteristics of respondents on their participation in the discussions and deliberations about various politicians	93
<i>V.V. Kuzevanova</i> Reflection of communicative competences of pupils	98
<i>G.V. Makarova</i> Mentoring in the management of personnel of civil service	107

LAW

<i>E. V. Voskresenskaya</i> Industrial property and business: legal problems of the theory and practice	113
<i>A. S. Novikov, E. A. Khapilina</i> Guarantees of individual rights: theoretical-legal research	119